
现代金报 03■2019.12.28星期六 ■■热线：66111111 ■■责编：雷军虎 高凯美编：周斌 照排：陈科 审读：郑娅敏

甬上新闻
XIANDAIJINBAO

后河小区共有 31 幢居民楼、108 个楼
道，总业主户数 1350 户。小区建成于 1997
年 9月。

“小区里老年人较多，且部分房屋对外出
租，所以车乱停、线乱拉等情况相对普遍。”文
化社区党委书记孟建红说，因为小区建造较
早，存在配套设施老旧、停车位紧张、绿化破
坏面积大等问题，在一定程度上影响了居民
的生活质量。居民对小区改造提升的愿望比
较迫切。

好消息是，后河小区成为宁波首批42个
列入今年民生实事工程——老旧小区微改造
名单的小区之一。

为了更好地提升小区居民的幸福感和满
意度，西门街道采取走访居民、召开居民代表
大会、党员代表大会等形式，征询、搜集小区
内居民意见，并对搜集到的600余条意见进
行筛选、整理，最终将停车位改造、楼道灯安
装、内墙粉刷、楼道管线整理、道路管线上改
下和绿化提升这六个居民呼声最多的项目，
列入了小区改造提升计划。

随后将方案公示，再次征求社区、业委会、
居民代表的意见。经过先后3次的调查摸底和
意见征询，小区的改造方案确定。

今年7月17日，后河小区的改造提升项
目正式启动，入场施工。

我市融资担保余额
2021年年底不少于150亿元

本报讯（记者 崔凌琳 通讯员 陈帅）记者从27日
召开的全市推进政策性融资担保体系建设会议上获
悉，我市将整合提升现有融资担保服务资源，增强融
资担保公司服务能力，纵深推进全市政策性融资担保
体系建设。在日前发布的《宁波市人民政府办公厅关
于推进全市政策性融资担保体系建设的实施意见（下
简称“意见”）》中提出，争取到2020年6月底，全市政
策性融资担保业务放大倍数超过全省、全国平均水
平，2021年年底达到5倍以上，融资担保余额不少于
150亿元。

根据“意见”，下一步，我市将继续做大做强市级政
府性融资担保公司，以市再担保公司为主体，组建市融
资担保公司，2020年年底前注册资本达到50亿元。同
时，将实现政策性融资担保业务区县（市）全覆盖，并鼓
励民营融资担保公司开展政策性融资担保业务。

“意见”同时强调，政策性融资担保代偿率容忍度
提高至6%，对符合监管规定和程序要求的担保代偿
业务，原则上免于追责，激发政府性融资担保公司开
展支农支小担保业务的内生动力；政府性融资担保公
司重点支持单户担保金额500万元及以下的小微企
业和“三农”主体。除市融资担保公司外，原则上支小
支农担保金额占全部担保金额的比例不低于80%（其
中单户担保金额500万元及以下的占比不低于50%）。
并明确，政府性融资担保公司不以营利为目的，引导
机构降费让利。按规定，对单户担保金额500万元及
以下的小微企业和“三农”主体，政府性融资担保公司
收取的担保平均费率原则上不超过1%；对单户担保
金额超过500万元的小微企业和“三农”主体，担保平
均费率原则上不超过1.5%，且不得收取其他不合理费
用。

“意见”亦提出了加强银行业金融机构与融资担保
公司全面合作的要求，明确风险分担比例与责任，积极
发挥代偿基金和再担保作用。在此基础上，加大财政支
持，落实税收支持政策，规范担保抵（质）押物登记，推
进信用信息及融资需求互通共享，并要求在2020年6
月底前，政府性融资担保公司全部接入市普惠金融信
用信息服务平台。

今天最低气温0℃到2℃
明天最高气温19℃至21℃

双休日气温，“翻脸”比翻书快

本报讯（记者 石承承）今天的冷，已经众所周知，
最低气温0℃到2℃。实际上，这个双休日还有另一面：
热。明天最高气温预计飙升至19℃至21℃。

冷空气的影响仍在继续。来自中央气象台的消息
称，最低气温0℃线会在今天抵达长江中下游一带。

我市的气温也将在今天“触底”。从目前的预报
看，我市最低气温将跌至0℃到2℃，有霜冻或薄冰；山
区的最低气温-4℃到-2℃，有冰或冰冻。

还好今天是周六，有大把的理由跟“被子君”缠缠
绵绵到天涯。

最近我市的流感预警等级仍为5级（最高），没有
什么要紧事，人多的地方就不要去凑热闹了，否则极
易引起交叉感染。趁着“流浪的太阳”回归，晒晒被子、
衣服，顺便也晒晒自己，杀杀菌。

明天会是截然不同的一天：除了太阳照常升起，
我市的最低气温将骤升至9℃左右，最高气温更是将
直接冲上21℃的巅峰。

好在是从冷到热，即便有种让人如同身处两季的
恍惚，也忍了。因为从明天开始，又将有一股冷空气影
响我国，届时我国大部分地区的气温将下降4℃-8℃。

随着冷空气南下，从明天夜里开始，好不容易喘
口气的小雨天气又将“卷土重来”；从下周一开始，气
温也将被“打回原形”。

面对这种忽冷忽热的天气，只能说一句“我们太
‘南’了！”

从“脏乱差”到“美净齐”，感觉住进了一个新小区

23年老旧小区“逆生长”，怎么做到的？
“楼道装了感应灯，墙壁重新粉刷，停车位也增加了不少，对老百姓来说，这次的

改造还是很有效的。”12月27日，是海曙区西门街道文化社区后河小区改造后竣工
验收的日子，记者跟随相关部门来到小区时，听到了家住椅子巷31号4楼的居民史
阿姨对这次改造的评价。

□记者 朱琳 通讯员 周秉 徐慧琳

此次改造提升项目共计粉刷楼道面积
40000余平方米、硬化路面及改造停车位约
10000平方米、种植绿化面积7000余平方米，
增加停车位100余个，对108个楼道的门禁、
弱电线路及楼道照明灯进行了全面更换，并
在主干道一旁设立非机动车临时停放点和小
区宣传橱窗，同时对小区大门重新翻修，使小
区整体面貌焕然一新。

“小区变好了，管理也就跟上来了，乱贴

乱画、乱堆乱摆、乱停乱放等不文明行为明显
减少了。”后河小区文化路22弄69岁的居民
余忠来是小区业主委员会的成员之一，更是
小区的热心志愿者，他说，“现在小区除了物
业管理之外，每栋楼都有楼栋长，楼栋长之外
还有社区包保人员，通过大家的齐心协力，小
区正变得越来越美。”

据悉，后河小区改造项目总投资约1350
万元，其中小区居民出资占10%。

后河小区在改造中，先将原本墙面上密
布的牛皮癣等全部铲除，重新做基底，然后再
粉刷。楼道安装了自动感应灯，方便居民夜里
出行。12月27日，记者眼前的楼道内墙与新
交付的小区无异。

而楼道门禁的更换，也被众多居民称赞。
后河小区改造项目联络员杜展翼介绍，之前
的门禁系统很多都坏了，不是关不上，就是话
筒失灵，导致进出楼道人员较杂。牛皮癣成了
屡禁不止的问题。

这一次，借着改造的东风，统一更换了不
锈钢门禁，还装有回拉条，人员进出不会影响
低楼层的一些老年居民的休息，且每户居民
配有门禁卡和钥匙，方便许多。

信报亭也从门禁里分离出来，设在了楼
道对面的绿化带，一个信报亭对应1-2个楼

道，下方的一部分绿化带做了混凝土硬化，上
方安装了雨篷。

这些人性化的考虑和设计让史阿姨很满
意，而最让她开心的，是小区内停车位的增设。

杜展翼告诉记者，在空间有限的情况下，
一部分已经被破坏的绿化带做了重新清理，
花坛也硬化了一部分，以提供更多停车位。

“对，停车位对我们来说太重要了！之前
因为车位少，我们都搬出去住了，眼下我外孙
要上小学，只能搬回来，而车位增加后，我们
方便了许多，这点真的做得好。”史阿姨频频
点赞。

在小区的东北角，原先的一个破旧亭子
被改造成了慈孝亭，旁边的墙壁上还印有二
十四孝墙绘。为了方便老年居民锻炼，增加了
健步器、转盘等健身器材。

●市区天气：

今天 多云到晴 1℃-14℃
明天 多云，傍晚转阴局部有小雨 9℃-21℃
今天市区空气质量：良 二级
首要污染物：二氧化氮

改造不是做做表面工作

小区管理也跟上来了

近23年老小区亟待改造

▲小区大门重新翻修
小区新增了不少停车位 记者 崔引摄

▲


